

## Société

reconnaissance et par une écoute active, afin de mieux répondre aux besoins de toutes les populations. Je ne perds jamais. Soit je gagne, soit j'apprends. – Nelson Mandela

SPVM, je t'ai beaucoup donné et tu as beaucoup pris! Malgré tout, je ne quitte pas avec amertume. C'est avec un regard rempli de gratitude que je fais la rétrospective de ma carrière, car j'ai eu la chance de côtoyer et de connaître des personnes dignes, animées par le désir de servir et de protéger, qu'ils soient policiers ou civils, et qui sont fiers de faire partie de cette organisation. Très tôt, j'ai eu des opportunités de travail qui resteront gravées à jamais dans ma mémoire : un salut tout spécial aux Caméléons d'hier, d'aujourd'hui et de demain (CFFC)!

Ayant travaillé 28 ans dans des sections essentiellement aux enquêtes sur mes 30 années de service, j'ai eu la chance de découvrir plusieurs facettes de notre organisation. Je suis fier d'avoir redonné à Édouard Anglade sa place dans notre histoire, d'avoir mis sur pied les festivités du mois de l'histoire des Noirs et d'avoir contribué à faire hisser le drapeau Panafricain devant le quartier général (QG). Dire que ma carrière fut une balade au parc serait une mystification, car certains moments ont été difficiles. Cependant, j'ai eu d'extraordinaires partenaires de travail qui m'ont permis de me dépasser ainsi que quelques bons gestionnaires. J'ai aussi rencontré des gestionnaires atteints du syndrome de la promotion Focus (principe de Peter), qui se reconnaîtront en lisant ces quelques lignes. C'est dans la douleur que naît la résilience, je suis un gagnant qui a beaucoup appris, surtout au cours des 7 dernières années et cette leçon me servira à œuvrer pour un monde meilleur, car nous avons tous un rôle à jouer pour le changement.

Que la force me soit donnée de supporter ce qui ne peut être changé

et le courage de changer ce qui peut l'être, mais surtout la sagesse de distinguer l'un de l'autre. (Marc Aurèle)

S'engager contre une injustice est essentiel. C'est pourquoi, j'ai contribué à mettre en place le Groupe d'action pour le respect des différences (GARD) ainsi que le Regroupement des employés (es) noirs (es) et afrodescendants (RENA).

Aux membres de ces groupes : vous accomplissez un travail fondamental en donnant une voix à ceux qui n'en ont pas, notamment aux invalidés, aux invisibilisés et aux discrédités de la culture organisationnelle. Maintenez votre belle rhétorique d'ouverture, qui permet aux esprits collaboratifs de percevoir des solutions là où la situation semble embrouillée. Soyez vigilants. Merci pour votre abnégation et votre implication à représenter toutes les minorités silencieuses. Que votre foi soit plus forte que la peur.

### Gratitude l'étendard d'une rétrospection.

J'suis pas un commandant populaire; je suis rien qu'un gars ben ordinaire. Pour moi, un mot

s'impose. MERCI!

MERCI, à ceux qui s'occupent de l'aménagement de nos espaces de travail, à la propreté de nos locaux, aux bons fonctionnements de nos véhicules, aux agents de sécurité du QG, à l'analyse des données et du renseignement. MERCI à nos équipes de communication, à nos chercheurs, aux préposé(es) aux appels des citoyens, aux coachs en interpellation.

MERCI à ceux qui répondent aux appels, à ceux qui font des enquêtes, aux superviseurs et gestionnaires bienveillants, à ceux qui veillent à nos conditions de travail, à nos adjoints (es) qui font mille et une choses et toute autre tâche connexe. MERCI à nos conseillers (ères) et autres employés civils, à nos missionnaires pour votre engagement international.

MERCI au PAPP (Merci Dr. Martin et Louis-Francis), à la Gendarmerie Royale du Canada pour ce dernier tour de piste (clin d'œil à HMC). MERCI à mon directeur Fady Dagher et son conseiller Cyrille Sardais, j'ai espoir qu'avec votre vision, vous pourrez amener des changements positifs. À vous toutes et tous, je salue votre précieuse collaboration et encore une fois,

MERCI

### Aux piliers de ma vie

Un grand MERCI à la stratégie visionnaire en coulisse, qui m'a fait réaliser que mon héritage n'est pas terminé, car je suis ce leader au pinnacle en devenir. Parce que je sais d'où je viens, je sais où je vais! Un MERCI tout spécial à mes parents, mes frères et sœurs, my Brown eyed girl, mes enfants, ma famille élargie et mes amis (es). Que la mer soit calme ou agitée, sous un ciel bleu ou face aux raids des alizés, vous avez toujours été à mes côtés. Votre support inconditionnel a toujours fait la différence, MERCI pour cette grande preuve d'amour. Mic drop! Peace out!

Cmdt Patrice Vilceus

Au moment où il quitte le SPVM, Patrice Vilceus est « prêt » à la GRC (Gendarmerie Royale du Canada) où il contribue à la mission Haïti afin d'appuyer les forces policières locales à se reconstruire et à stabiliser le pays.

(c) Cyrille Ekwalla / Institut Neoquébec – Sept 2024

ADVERTISE WITH US!

GROUPE

RESERVE YOUR AD SPACE NOW  
AND ENERGIZE YOUR MARKETING

Don't miss this chance to amplify your brand's visibility and engagement with Groupe 3737. Contact us now to get started!

TELEVISION | LOBBY MONTREAL OFFICE

16:9 Format · Rotating 9AM-5PM · visual or video provided by the client · Tax not included

FORMAT DURATION	STATIC DISPLAY VISUAL	PROMOTIONAL VIDEOS HD FORMAT 15 SECONDS	PROMOTIONAL VIDEOS HD FORMAT 30 SECONDS
ONE WEEK	\$25	\$95	\$155
TWO WEEKS	\$45	\$155	\$295
ONE MONTH	\$95	\$295	\$495

groupe3737.com